

## Llamado a Contribuciones

Período de recepción de propuestas: 15 de diciembre de 2023 al 31 de marzo de 2024

Límite de palabras: 2.500 palabras (+ Anexo, si es necesario)

- 1- La xenofobia, de por sí sola no podemos hablar las personas que somos negras-afrodescendientes ya que cada región en el sentido más amplio, y cada país en el sentido más acotado tiene su particularidad. En el Territorio que nos toca habitar se es negro por muchas razones y las razones, quizás no tenga que ver con que la persona se vea negra o sea de un grupo étnico determinado, en Argentina se es negro de muchas formas diferentes y de la misma manera se aplican xenofobia de muchas maneras diferenciadas. Muchas veces la clase distingue al que no es negro de quien es negro sin ser negro. Vivir en un barrio carenciado o con escasos recursos de saneamiento para el desarrollo urbano, tener una casa de chapa o madera, no tener baño o tener un baño precarizado fuera de la casa en un terreno sin calles ni veredas que se distingan esa, condición de empobrecimiento te hace ser un negro (la aporofobia está íntimamente relacionada a la negritud y no necesariamente la persona pueda ser negra de hecho puede verse blanca con ojos azules, sin embargo al salirse de ese lugar de precariedad y tener la piel clara automáticamente deja de ser negra, y se convierte en parte del sistema en que la sociedad quiere que encajes, es por eso que todas las personas, sienten un verdadero rechazo a la palabra negro porque en sí misma puede significarse muchas cosas. Pero más allá de esta particularidad si realmente sos étnicamente hablando una persona negra-afrodescendiente y no sos nacido en el país eso te puede acarrear muchísimos más obstáculos, más el hecho de vivir en una zona no urbana hasta te deje sin la posibilidad de conseguir un buen empleo, la extranjerización, el miedo que generan las campañas contra determinados colectivos. Que todo lo malo lo provocan quienes vienen de otros países sean limítrofes o no, nunca se ponen en tela de juicio todo el extractivismo y desmanes que hacen las grandes potencias, pero, cualquier persona de Abya Yala que quiera trasladarse con toda su familia a otro país le será, siempre más caro, más imposible en cuanto a papeles, visas, residencias y/o acreditaciones para que sus hijos vayan a una buena escuela dependiendo de si puedan pagarla o no?
- 2- Los datos censales de 2010 contabilizaron 149.493 personas que se reconocen como afrodescendientes. La información sobre la migración africana en la época colonial surge de diversos textos que se pueden consultar en el anexo bibliográfico. El perfil demográfico y distribución espacial de los afrodescendientes elaborado por la Dirección Nacional de Estadísticas y Censo de Población, Hogares y Viviendas 2010 el porcentaje de población que se reconoce como afrodescendiente de y en Argentina es del 0,4%. Año 2022 el censo que debió realizarse en plena pandemia 2020 se realizó en el 2022 arrojando una cifra que recién el pasado febrero 2024, estuvo elaborado para compartir a la ciudadanía las cifras.. La población en viviendas particulares que se reconoce afrodescendiente o tiene antepasados negros o africanos totaliza 302.936 personas en el territorio nacional. La población en viviendas particulares que se reconoce afrodescendiente o tiene antepasados negros o africanos totaliza 302.936 personas en el territorio nacional. Que se dividen entre varones 140.674 y mujeres 162362 Este grupo poblacional constituye 0,7% del total de las personas que habitan en viviendas particulares.
- 3- ¿No hay formas de medir el impacto de que políticas? De la forma en que el estado maneja los intereses de las propias personas afrodescendientes donde tenemos instituciones corruptas

donde se pierden los datos estadísticos o donde ni se ha censado o donde ni siquiera los censistas tenían las preguntas pertinentes. Pero si podemos medir en el día a día en cualquier supermercado la falta de trabajo o dinero en este nuevo y gran gobierno de ultraderecha que ha llagado para terminar el trabajo de las dictaduras económica para la población más empobrecida, a lo que nos someten es a una hambruna genocida.

4- A quienes debemos vigilar son a las instituciones negacionistas estatales y quienes deben estar en representación son las mismas organizaciones activistas y militantes que se dediquen a la negritud y afro descendencia, pero sin recursos económicos y ante el hambre, solo nos queda accionar entre los organismos internacionales, ni siquiera podremos denunciar la discriminación racial en las calles. Todos seremos identificados como posibles ladrones o terroristas.

5- Los formularios están mal elaborados quizás empezando a preguntar si alguna vez la persona ha sido o se sintió discriminada por su color de piel su pelo, su tono al hablar o alguna otra característica que fuera altamente discriminatoria nosotrxs deberíamos, advertir que esta persona es afrodescendiente.

6- En Argentina en este momento estamos viviendo una situación de total falta de derechos sociales culturales, humanos, y un retroceso en políticas de estados en un estado de derecho Hoy la Argentina está en uno de los momentos más críticos y difíciles, no hay pauta publicitaria están sacando a toda persona que se atreva a dar una opinión diferente al la del gobierno.

7- No podemos hablar de xenofobia sino hablamos de la esclavización forzada de 15 millones de esclavizadxs traidxs a las América, También debemos hablar en Abya Yala de las dictaduras militares y económicas para poder entender el tema de la migración las razones y por las cuales las personas migran y muchas de ellas en sus mismos países de origen viven la xenofobia y el racismo.

8- [https://amnistia.org.ar/el-racismo-uno-de-los-principales-factores-que-influye-en-las-tragicas-consecuencias-de-la-violencia-institucional/?gad\\_source=1&gclid=Cj0KCQjw8J6wBhD](https://amnistia.org.ar/el-racismo-uno-de-los-principales-factores-que-influye-en-las-tragicas-consecuencias-de-la-violencia-institucional/?gad_source=1&gclid=Cj0KCQjw8J6wBhD)

Facundo Astudillo Castro, en Buenos Aires: Cristina es la mamá de Facundo, encontrado muerto hace tres años en un cangrejal cerca de Bahía Blanca. Ella cuenta que, en Luro, su ciudad, la vía divide a la sociedad. Quien vive de un lado es un ‘negro de atrás de la vía’. “Y los negritos no importan”, lamentó. El Facundo vivió la discriminación racial, para la policía xenófoba y racista colonial, porque así los entrenan él era un negrito más y ellos podían disponer de su vida y de su cuerpo porque ellos tienen el poder y las armas en sus manos.

Hoy el caso Astudillo Castro sucedió en pandemia y a un tiempo lento, tedioso, conflictivo, lleno de oportunismo y oportunistas, los policías asesinos, lxs encubridores y responsables civiles, funcionarios y del Estado que debieron proteger la integridad física de José Delfín Acosta Martínez después de 24 años 5 meses y 4 días ya que cada 5.4 de abril se cumple un día más para el recuerdo de quien fue en vida tanto para su familia como para quienes lo conocían y respetaban, llegó ese 31 de agosto del 2020 la Sentencia de la CORTE

INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS CASO ACOSTA MARTÍNEZ Y OTROS VS. ARGENTINA (Fondo, Reparaciones y Costas)

sentencia de [https://www.corteidh.or.cr/docs/casos/articulos/seriec\\_410\\_esp.pdf](https://www.corteidh.or.cr/docs/casos/articulos/seriec_410_esp.pdf)

Los perfilamientos raciales, la xenofobia, aporofobia con la que se maneja el personal policial sigue siendo igual, cambian los gobiernos, pero el aparato represor del estado no cambia, aun brindándoles herramientas que sirvan para identificar su accionar discriminatorio racista.

<http://movimientoafrocultural.blogspot.com/> Visibilizar que el Racismo Mata es tarea de todxs. Por esta razón la aplicación de una Ley Antirracista con penas y sanciones presentada por Ángel Acosta Martínez querellante en el caso José Delfín Acosta Martínez Vs Argentina nunca fue tomada en cuenta y el organismo que pudo arbitrar este instrumento de protección para negros-afrodescendientes-africanos y personas racializadas e indígenas quedara en el olvido y en este retroceso en estas políticas de estado de este gobierno de ultraderecha conservador que considera a las personas a nuestras identidades, menos que personas con Derechos Humanos, seguiremos siendo estigmatizados, segregados, marginalizadxs y llevados a cualquier baldío para nuestra muerte.

Respecto a la autopsia, revela que: “La hipótesis del suicidio es totalmente inviable y no hay indicios científicos ni posibilidades de un accidente”. Su colega, Leandro Aparicio, agregó que la querrela sostiene la hipótesis de que “fue la policía de la Provincia de Buenos Aires la que desapareció a Facundo”.

Actualmente se está usando esta práctica dictada desde los organismos policiales diciendo que las personas se suicidan en las comisarías lo cual es una real falacia

<https://www.comisionporlamemoria.org/datosabiertos/comisarias/muertes-en-comisarias/>

Personas fallecidas en comisarías, según rango etario, provincia de Buenos Aires, 2018-2023. Nota: 121 casos con dato en la variable Edad (94% del total).

9- Nada alcanza porque no se puede creer en la protección de Derechos Humanos desde un estado que niega el Racismo hacia la negritud, niega el racismo colonial hacia los pueblos originarios y niega que la radicalización y esa seuda igualdad en la que nos quieren hacer vivir como un enlatado de películas viejas, cada día nos empobrece más cada día da menos oportunidades y cada día nos coloca muy lejos de las ODS

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) definen el mundo al que aspiramos.

El mundo al que aspiran las personas negras -afrodescendientes – africanas están muy alejadas del mundo al que los Estados Nación nos someten en el día a día, cómo va el mundo, muchas personas y sobre todo las niñas y personas mayores quedan atrás , tenemos una generación de adolescentes que no completaran sus estudios y una generación de muertos vivientes porque no tienen ni tendrán para alimentarse, con las jubilaciones que obtienen en el mejor de los casos y en el peor hay personas mayores que nunca se jubilaran y quedaron en el camino. Y no hablamos ni de la salud mental ni de los problemas de consumo problemático que padecen nuestras comunidades, algunas situaciones se naturalizan donde el estado está ausente y ahí aparecen las comunidades, las organizaciones, los comedores y las familias afroconcientes de todas nuestras problemáticas

sociales eternamente existente que acompañan como pueden y colaboran. Siempre la solidaridad de la persona migrante.

Se aplican a todas las naciones e implican, simplemente, la garantía de que no se deje a nadie atrás. Hubo un tiempo en el que alcanzar estos sueños casi siempre dependía de los Gobiernos nacionales.

10- Los discursos de odio, en este país son ancestrales lo dijo el mismísimo Faustino Sarmiento presidente que gobernador de la provincia de San Juan entre 1862 y 1864, presidente de la Nación Argentina entre 1868 y 1874, senador nacional por su provincia entre 1874 y 1879 y ministro del Interior en 1879.

...''un siervo tan manso, tan dócil, tan sumiso, que no puede hacerse de él un ciudadano, sirviendo, por el contrario, sin necesidad de esclavizarlo, para ayudar a despojar sus libertades a los blancos, sin odio y simplemente por pura obediencia

Los negros tienen cierta nobleza aun en la esclavitud, siendo calidad esencial de su carácter, la fidelidad...''

...''En los años sesenta, Sarmiento calcula que EE.UU. tiene cuatro millones de negros. Para 1883, le calcula un millón más...''

...''Los negros son capaces de entusiasmo y sensibles a muchos buenos estímulos. El indígena, salvo antagonismos de raza, es menos susceptible''...

Por lo menos en la década de los cuarenta, la mentalidad racista de Sarmiento parecería ser consistente con el criterio de blanqueamiento como mejoramiento racial...''

11- Que las políticas por las cuales se realizan los censos sean transparentes, con mucho trabajo realizado por activistas y militantes y personas que trabajan en Derechos Humanos o en políticas sociales que tengan muy en claro que es ser una persona negra-afrodescendiente.

La xenofobia es otra forma de racismo colonial siempre hemos sido trashumantes los seres humanos y así la humanidad terminó de conocer y dar vuelta todo el globo terráqueo y hasta llegar a la luna pretender limitar la migración y la afro diáspora es creer que el ser humano y la humanidad no tiene esperanza de ser libre

12- NO, hay posibilidad de contestar esta pregunta cuando las instituciones y la democracia, la justicia social y los derechos humanos están en peligro de ser anulados por un gobierno de ultraderecha y fascista y sionista

13- No hoy, continúa la justicia clasista racista colonial xenófoba por eso la mayoría de los casos de asesinatos de personas negras-afrodescendientes o racializadas terminan en la justicia internacional en búsqueda de un poco de justicia y aun así no es suficiente porque la injusticia no cesa

14- Para empezar las políticas migratorias en todos los países están siendo siempre racistas y xenófobas a personas con poder adquisitivo se les permite migrar sin mayores problemas en cuando a papeles se refiere si vienes de un país en conflicto como ser en cada momento y en diferentes momentos va cambiando el enemigo externo, se ve a la persona que migra como un ajeno que viene a depredar de hecho quienes la peor la pasan siempre son personas negras, sean venezolanas, colombianas o ecuatorianas pero si son de un país como Haití (que está viviendo un genocidio) o de África tiene que pasar por miles de controles y

situaciones que todos ya conoce creo que en vez de poner menos disposiciones cada día se endurece más el acceso a la migración para que no puedan salir de sus lugares de origen como para que no entren en los países que eligen vivir. Todo está inmensamente conectado, además cuando un país acepta con más benevolencia que otro, dura un tiempo y a la vez después en cada cambio dependiendo el gobierno de turno cambia las situaciones de las personas migrantes-diasporicas

Lamentablemente desde la asunción de la actual presidencia de Javier Milei (diciembre 2023) vemos nuevamente mediante:

<https://caref.org.ar/milei-y-la-migracion-lecturas-a-20-dias-del-inicio-de-su-mandato/>

esta iniciativa de este presidente, vuelve a colocar a la Argentina por fuera de los estándares internacionales en materia de migración y DDHH.

Al implementar su modelo de democracia liberal y la economía de mercado, tomará medidas drásticas que afectan directamente a los sectores trabajadores y los más pobres. El DNU 70/2023, publicado diez días después de haber ocupado su cargo; el protocolo “anti piquetes” presentado por la Ministra de Seguridad Patricia Bullrich; y los más de 600 artículos que componen la “ley ómnibus” que conocimos esta semana, confirman el rumbo que desde La Libertad Avanza pretenden tomar: dismantelar el Estado, aumentar las facultades del Poder Ejecutivo por sobre el Legislativo, favorecer procesos de desregulación, privatización y flexibilización laboral, criminalizar la protesta social, entre otros puntos.

La ultraderecha gobierna y nos coloca en una situación sin estado de derecho también está dando señales, sobre la mirada que tiene respecto de la población migrante que reside en nuestro país. Obviamente siempre desde una mirada colonial racista dependiendo de donde vengan esas nuevas migraciones siempre que sean Europa o de EEUU tendrán las mejores oportunidades para su regularización, quienes vengan de países limítrofes del Caribe o del África o China les será muy engorroso lograr documentarse. Ya hay persecuciones en las calles con la población migrante y también con la propia población racializada afroargentina o indígena que históricamente trabajan en las calles, viviendo o subsistiendo de la economía popular. Recabar datos desglosados sobre el número de afrodescendientes detenidos, preguntando a las personas en el momento de la llegada al centro de detención o la cárcel si se autoidentifican como afrodescendientes. Uso abusivo de la fuerza. El Relator Especial también ha recibido denuncias relativas al uso desproporcionado de armas de fuego por parte de agentes de policía (de “gatillo fácil”) durante las detenciones, entre otros fines como forma de intimidación. Todos estos relatos se han incrementado en un 300% en cada una de las provincias de Argentina y el la CABA aún más.

Movimiento Afrocultural

Matamba Lbtqnb

Sandra Chagas

